

Por: Akinyele Umoja en el libro: *Rehaciendo el radicalismo*

“Por qué decimos 'Liberar la tierra'” (1984)

Una consecuencia de la República de Nueva Afrika, la Organización Popular de Nueva Afrikanización (NAPO) fue una organización revolucionaria nacionalista Negra inspirada por Malcolm X y con sede en Mississippi. Este ensayo del secretario nacional de la organización, fue publicado en su periódico *Por todos los métodos necesarios* (By Any Means Necessary). En él, Umoja identifica la tierra como una fuente de poder político y de supervivencia colectiva tanto para los pueblos negros como para los originarios.

‘Liberar la tierra’ (“Free the Land”) es el grito de batalla del Nuevo Movimiento Independentista Afrikano (New African Independence Movement/NAIM). El NAIM es parte del *Movimiento de Liberación Negra en Norte América* que quiere una nación negra independiente dentro de tierra norteamericana. La tierra identificada por el *Nuevo Movimiento Independentista Afrikano* (NAIM) se conoce principalmente como Carolina del Sur, Georgia, Alabama, Mississippi, Louisiana y otras áreas de lo que ahora se llama como el Cinturón Negro Sureño (Black-Belt South) -la parte sureste del continente norteamericano donde se encuentra la gente Afrikana, son la mayoría o tienen una relación histórica/ económica / sociocultural). Cuando decimos "liberar la tierra", esta es el tierra de la que estamos hablando de liberar.

Malcolm X una vez dijo:

Las revoluciones se luchan para hacerse control de la tierra, para sacar al propietario ausente y obtener el control de la tierra y las instituciones que fluyen a partir de esa tierra. El hombre Negro ha estado en muy malas condiciones porque no tiene control absoluto sobre ninguna tierra.

Más tarde declaró:

Una verdadera revuelta de Negres podría implicar, por ejemplo, la lucha por la separación de los estados negros dentro de este país.

Todas las naciones y personas que desean liberarse de la dominación extranjera y en búsqueda de su autodeterminación están luchando por la tierra. Cuando Angola, Mozambique, [y] Guinea-Bissau luchaban contra la colonialización portuguesa, luchaban por la tierra. Cuando Zimbabwe luchaba por la independencia, luchaba por el control de su tierra. Azania (sur de África), Palestina, y hoy, Irlanda del Norte, todos luchan por la tierra y la independencia. Los africanos nuevos (gente negra) en Norteamérica necesitan su tierra y su independencia.

La tierra es esencial para el desarrollo de un pueblo. Para poder cultivar alimentos y obtener recursos naturales (petróleo, oro, uranio, madera, etc.). la tierra es necesaria. Un pueblo sin tierra es un pueblo dependiente. Una nación con tierra puede utilizar su trabajo y tecnología para desarrollarse bajo sus mejores intereses.

La tierra es también importante para la identidad nacional, el sentido de pueblo de una nación. La gente desarrolla una relación material y espiritual con la tierra. Es una tierra que han labrado; una tierra sobre la que han construido; y sobre la que han desarrollado familias y comunidades. La tierra se vincula a la conciencia nacional de un pueblo como consecuencia de su desarrollo social y nacional.

Una nación para las personas significa el control sobre un territorio nacional específico con límites geopolíticos específicos. Los límites determinan dónde comienza y termina la jurisdicción política de la nación.

La NAPO entiende que debemos “liberar la tierra” de Nueva África porque la tierra y la independencia pueden garantizar mejor la autodeterminación y la liberación de nuestra gente. Sin una nación independiente, el imperio amerikkano siempre controlará los asuntos de los neoafricanos. Controlarán nuestra economía; nuestra educación, seguridad y todos los aspectos del desarrollo. Solo cuando nosotros controlemos la tierra y la institución en la tierra, entonces podremos adueñarnos de nuestro propio destino.

Nueva África: Carolina del Sur, Georgia, Alabama, Misisipi, Luisiana y otras áreas del "Cinturón Negro Sureño" —deben ser libres. África es la patria de toda la gente africana, pero no tenemos un plan realista para transportar treinta millones de captivos neoafricanos de regreso a África. Mientras han estado en América del

Norte, los habitantes de Nueva África han desarrollado vínculos históricos, económicos, socioculturales y espirituales con los territorios nacionales de la Nueva África en América del Norte. Esta es la tierra en donde nos convertimos en una única Nueva nación afrikana en marcha. Esta es la tierra que cultivamos sin tener que pagar como fiadores (esclavizados) y como aparceros. Esta es la tierra que nuestro pueblo exigió después de la Guerra Civil y en la que incluso se intentó establecer gobiernos de la Nueva África, solo para ser subyugados por el ejército de los Estados Unidos y el Ku Klux Klan. Esta es la tierra por la que hemos luchado para permanecer, a pesar de que millones de nosotros nos vimos obligados a huir para convertirnos en refugiados en las reservas del gueto norte y del oeste mediante el terrorismo blanco y la presión económica. Esta es la tierra que debemos tener para ser libres.

Reconocemos los reclamos de los pueblos originarios americanos sobre esta tierra y lucharemos a su lado para ayudarles a recuperar su tierra. Al mismo tiempo, desde nuestro cautiverio en el hemisferio occidental, la gente progresista de los pueblos originarios han reconocido que no teníamos otra opción para venir a América del Norte y que la mayoría de nosotros no tenemos una forma realista de regresar a África.

Decimos "liberar la tierra" porque deseamos que nuestros hijos vivan con dignidad y prosperidad. Deseamos construir una nueva sociedad con nuevos valores y relaciones. Decimos "liberar la tierra" porque queremos independencia para así poder asegurar que nuestros derechos humanos sean protegidos y que nuestra tierra sea una zona y una base para todos quienes buscan la liberación y la libertad.

¡Liberar la tierra!